

Excursiones de senderismo de un día



Sábado 23/Domingo 24, marzo, 2024

Por la orilla del embalse de Pinilla

Matinal (9 a.m.)

Una ruta sencilla por la orilla del embalse de Pinilla y del río Lozoya, caminando de pueblo en pueblo.

Datos técnicos

Salida: 9 a.m. desde la puerta del Hotel Riu (Plaza de España).

A las 9,15 a.m. en [Plaza de Castilla](#), junto a la churrería de la Castellana.

Regreso: 3 p.m. en Madrid.

Precio: 26€ (Socios: 24€)

Desayuno: Sin parada para desayunar.

Distancia: 9 km

Desnivel de subida: 20 m (30 m acumulado).

Desnivel de bajada: 10 m (15 m acumulado).

Grupo: Reducido.

El traslado se realiza en autocar de 54 pax, que se comparte con otras excursiones hasta ocupar las 54 plazas. No se puede cambiar de asiento.

Ruta Matinal. *Estas rutas de nivel 1 están pensadas para aquellas personas que quieren realizar una marcha corta por el campo durante la mañana del sábado o domingo, con el objetivo de estar de regreso en Madrid hacia las 15 h, siempre teniendo en cuenta los problemas de tráfico o de otra índole que puedan surgir en el viaje de regreso. Son marchas de montaña, no paseos, por lo que se requiere ropa de abrigo y botas de montaña.*

Marco Geográfico

Esta cómoda ruta se desarrolla a lo largo de la orilla del embalse de *Pinilla*, pasando por los términos municipales de *Lozoya*, *Pinilla del Valle*, *Alameda del Valle* y *Oteruelo del Valle*, en el valle del *Lozoya*, provincia de Madrid.

Descripción del itinerario

Interesante itinerario para recorrer la margen izquierda del embalse de *Pinilla* y, por ende, del *río Lozoya*, comenzando a andar en el pueblo de *Lozoya*, desde donde bajaremos al embalse por cuya orilla caminaremos hasta alcanzar las casas de *Pinilla del Valle*, continuando por una pista y, ya a lo largo del *río Lozoya*, hasta el pueblo de *Alameda del Valle*, tras el cual la ruta nos conduce hasta la pequeña población de *Oteruelo del Valle*, donde daremos por finalizado este paseo por la ribera del *Lozoya*.

Valores naturales

El *Lozoya* es el gran río de la provincia de Madrid, creando en su curso alto el *valle del Lozoya* enmarcado, por el norte, por el macizo de *Peñalara* y los *montes Carpetanos*, y por el sur por la *Cuerda Larga*.

Valores culturales

El *embalse de Pinilla* se inauguró el 30 de mayo de 1967, tras la prolongada sequía de 1964 que puso en un aprieto el abastecimiento de agua a la capital. Es el embalse de cabecera del *río Lozoya* y forma parte de la red de embalses (*Riosequillo*, *Puentes Viejas*, *Villar* y *Atazar*) que el Canal de Isabel II tiene en este curso de agua. La presa mide 295 m de longitud, 30 m de altura y almacena 38 hm³.

Dificultad de la ruta

Fácil, ya que los desniveles son casi inapreciables al caminar a la vera del río.

Equipo recomendado

A pesar de ser una ruta matinal recomendamos llevar equipo de montaña, es decir, chaqueta impermeable, forro polar, botas de montaña; mochila con comida y agua (1,5 litros mínimo); guantes, gorro, paraguas plegable, cubremochilas, bastones, botiquín personal, etc.

Es recomendable llevar un pequeño bolso de mano con ropa de repuesto que se deja en el maletero del autocar. De esta forma, al regresar puede uno cambiarse, si por la razón que fuera se hubiese uno mojado (o no).

Por otra parte, y con el fin de no ensuciar el autocar, se ruega se lleve calzado de repuesto que se dejará en el maletero, quitándose las botas antes de subir al autocar.

Por razones de seguridad, los bastones se transportarán necesariamente en el maletero del autocar.